

EL MOLINILLO

PERIODICO CRITICO-NOTICIOSO

DIRECTOR

FRANCISCO X. DE ACHA

Se publica por la IMPRENTA DEL COMERCIO,
dos veces por semana.

La suscripcion mensual \$ 5 m/n.

OFICINA

BUENOS-AYRES N.º 200

EL MOLINILLO

DOMINGO 29 DE MAYO DE 1870

Detenidos Políticos

Hoy hacen 67 días que fueron reducidos á prision y continúan en ella los ciudadanos cuyos nombres van á continuación—General D. Lucas Moreno, Dr. D. Cándido Juanicó, D. Juan Caravia, D. Avelino Lereña, Dr. D. Pedro Fuentes, Dr. D. Carlos A. Lereña, D. Antonio M.º Perez, Coronel D. Emilio Pisard, Mayor D. José Ramos Darrua, Comandante D. Clemente Litares, Comandante D. Gorónimo Amilibia, D. Francisco X. de Acha

Al pueblo

El sábado 14 de Mayo, fuimos llamados por segunda vez á la Policía, donde se nos intimó, que nos abstuvieramos de abrir juicio ni mucho menos censurar á ningún acto del Gobierno. Esta intimacion nos fué hecha por el Sr. Jefe Político de órden superior.

Después de esto continuando preso nuestro redactor el señor Acha, no nos queda otro recurso que guardar en adelante el mas completo mutismo en todo lo que se refiera á la política.

Nuestra mision púes, se concretará en adelante á transmitir las noticias generales, sin permitirnos observacion ninguna.

Esperando que nuestros suscritores se persuadiran de la critica situacion en que nos hallamos, confiarán en que ellos no nos retirarán su proteccion, hasta que llegue el día en que la libertad de la prensa sea efectiva.

EL GERENTE

Los presos políticos.

Las esperanzas que abrigabamos en la libertad de los detenidos políticos que se dió tendria lugar el 25, se han desvanecido nuevamente—Se cree que el incidente de la aproximacion de las fuerzas invasoras, ha venido á contrariar las disposiciones que se tenian á tal respecto, y si esto fuese así, debe suponerse que desaparecida esa causa, es decir, que cuando las fuerzas invasoras se alejen de la capital, se aproximará para los detenidos el momento ansiado de volver al seno de sus familias.

Nos confirma esta creencia el hecho que públicamente se ha referido con referencia al Dr. Vidal, actual encargado del Poder Ejecutivo, por la ausencia del General Batlle á campaña.

Refierese en efecto, que la mañana de la recepcion del Dr. Vidal de la Presidencia de la República, conferenció este señor con el General Batlle, y entre otras cosas le suplicó que estimaba mucho, dejara allanado el asunto de los presos políticos, antes de deponer el mando; Asegurase que después de alguna discusion sobre el particular, el general Batlle prometió al Dr. Vidal que sus deseos serian satisfechos.

Ignoramos lo que haya sido convenido á tal respecto entre el gobernante saliente y el nuevo gobernante, pero la verdad es que los deseos manifestados por el Dr. Vidal dejan suponer que por su parte, hay la intencion de que acabe esa penalidad para los ciudadanos detenidos, cuya inculpabilidad está en la conciencia de todo el pueblo.

No perdemos pues, del todo la esperanza en que la libertad de los detenidos se consiga pronto, si en realidad existe en el Dr. Vidal el deseo de no hacerse solidario de ese hecho, que no tiene precedente en el país, de una prision indefinida de ciudadanos á los cuales se caracteriza como prisioneros de

guerra, puesto que se les mantiene en *rehenes*, á lo menos en *garantía* de las ulteriores fidelidades de la revolución en que no tienen parte, como ha debido deducirlo el Gobierno del sumario que se levantó en los primeros días de las prisiones.

Pero sea ó no cierta la referencia que se ha hecho pública, de la efedada entre el Dr. Vidal y el general Ballo, la verdad es que no debemos esperar que el primero, en posesión hoy del Gobierno y pensando con la circunspección y el buen criterio que debe imponerse, se empeña en perpetrar el sufrimiento de los detenidos políticos á quienes se les hace objeto de tibia pena que no ha merecido.

Opinamos pues, que este asunto debe merecer una seria atención al nuevo gobierno, si pena de hacerse él, el verdadero responsable de hoy mas, del gravamen y de la injusticia de que son víctimas los detenidos.

Entre-Ríos.

LA BATALLA DEL SAUCE.

El corresponsal *Rodolfo de El Siglo*, apareciendo en su última carta la batalla del Sauce, toma el parte del general Conesa y hace las siguientes observaciones:

« Cualquiera que lea con espíritu imparcial ese documento, quedará persuadido de varias cosas.

« 1º De que Lopez Jordan tiene fuerzas numerosas y animadas del mejor espíritu.

« (El general Conesa eleva las solas fuerzas que Lopez Jordan le presentó sob e el campo de batalla, á mas de cinco mil hombres y habla de las valientes cargas que le trajeron sus caballerías.)

« 2º Que la batalla estuvo dudosa siempre y que terminó por la superioridad recíproca, de la caballería por parte de Jordan, y de la infantería y artillería por parte de Conesa.

« 3º Que Lopez Jordan se retiró con sus columnas de caballería casi hechas y que Conesa se quedó con su infantería y artillería en el campo de batalla (lo que confirma lo que antes acabamos de consignar sobre la superioridad recíproca y respectiva de parte á parte en caballería, infantería y artillería.)

« 4º Que Lopez Jordan no heredó ni su infantería ni su artillería, pues que á ser así lo hubiera dicho el general Conesa.

« 5º Y último, que si se toma en consideración que es el general Conesa quien habla, inclinándose por mas recto y circunspecto que sea, como no puede dejar de hacerlo, á pintar las cosas de modo que lo favorezcan, no puede menos de concluirse, que

la jornada en cuestión no ha sido absolutamente decisiva, y que puede considerarse equilibrada en resultados y ventajas para uno y para otro.

« Sé que los partidarios de la mentira y del bombo han de *morderme* por estas declaraciones, pero eso no se me dá ni un pelo.

« Opino como el general Mitre, que el pueblo debe decirse la verdad, pues que de él es la victoria si se alcanza, y él es en la derrota quien puede levantarse para vengarse con cuantas victorias sean necesarias.»

De estas juiciosas observaciones de *Rodolfo* se deduce que *Malinillo* no oprimaba mal cuando apesar de los boletines y del bombo dijo que no creía en una batalla decisiva.

Se vé claro por esas observaciones que la batalla del Sauce no solo no ha sido decisiva, sino que ha presentado las mismas ventajas á los dos ejércitos, venciendo los dos, el uno con las infanterías y el otro por sus caballerías, y eso mismo sin contar con la parcialidad que pueda haber en el parte del general Conesa.

Esto en cuanto á la batalla; por lo que hace al espíritu que anima al pueblo Entre-río, *Rodolfo* no es menos explícito, ni menos verídico.

Oigamos lo que á ese respecto dice:

« Creo haber visto claro, no porque no adhiriera con el más decidido entusiasmo á la causa del Gobierno Nacional desde que la tuca se ha dibujado con los caracteres tradicionales de los dos grandes partidos de estos países, á despecho de los errores cometidos por el Gobierno Nacional, sino porque como muchos otros no me he dejado arrebatar por las pasiones, ni seducir por los desosos.

« Entre-Ríos no se ha pliegado á la intervención Nacional—Entre-Ríos, la masa de los entre-ríanos están con Lopez Jordan, y Lopez Jordan han de pelear por su causa tradicional; el odio á los portafías, el espíritu de caudillaje y de huerfandería en que los educa el general Urquiza, que aun despues de su muerte ha de ser funesto, para la causa liberal y especialmente para la causa de Buenos Aires.

« No es la personalidad de Lopez Jordan que reñen aparece en la escena política en rol prominente y de caudillo la que anima á las masas entre-ríanas; es el espíritu del general Urquiza lo que las domina y las arrastra todavía al rededor de su heredero; es su influencia funesta la que se ejerce sobre el espíritu estraviado y obcecado de las masas entre-ríanas.»

Sin embargo de estas apreciaciones *Rodolfo*

no cree que Entre-Ríos sucumbirá al poder del Gobierno Nacional, en cuya apreciación no lo acompañamos.

El espíritu del pueblo de Entre-Ríos no se dejará abatir, sin contar con las complicaciones que esa lucha ha de tener mas ó menos tarde en las otras provincias, lo que dificultará no poco al Gobierno Nacional.

Preveemos por el contrario, que la lucha será tan larga como dudosa y que costará grandísimos sacrificios á la Confederación Argentina, sino sobreviene algun acuerdo que haga deponer las armas.—El tiempo responderá de la verdad de estos juicios.

La batalla del Sauce.

He aquí algunos pormenores que nos dá un colega del Rosario, enemigo de Jordan:

« El ejército rebelde ocupaba la loma de una cuchilla y el bajo que esta ocultaba, mientras que el Ejército Nacional estaba en la falda de la cuchilla.

« Debido á la sinuosidad del terreno, el general Conesa no descubrió, ni pudo descubrir mas tarde el grueso de la fuerza de Lopez Jordan, que no es bien conocido todavía.

« Al iniciar el ataque de caballería Nacional, replegaron-se las guerrillas de infantes del ejército rebelde y una enorme masa de caballería mayor que la nacional se desplegó escalonadamente y circundando completamente al Ejército Nacional.

« Al hacer esta evolucion cargaron las caballerías rebeldes sobre las del general Galzarra y las arrollaron y dispersaron, obligándolas á replegarse bajo los fuegos de la artillería é infantería, pero impidiéndoles fácilmente el retirarse del campo en desbande, por estar circundadas por el Ejército de los rebeldes.

« É entones, que no contando ya con la resistencia de las caballerías entrerrianas, el general Conesa, hizo formar cuadro á la infantería y artillería.

« No cabe duda que ni la artillería ni la infantería de los rebeldes no entraron en pelea, y esto prueba que así como el Ejército Nacional tiene su brazo sólido en la infantería y artillería, los rebeldes cuentan con la superioridad solo de sus caballerías, que segun se asegura, cargaron con empuje, y disciplina como fuerzas de línea.

« Retirase Lopez Jordan sin que fuese posible descubrir que fuerzas formaban en su ejército, porque volvió á ocultarlas en el bajo de la cuchilla que dejó á su espalda.

« Largo tiempo despues, se veía aparecer

sobre la cuchilla una bandera entrerriana que se conocia habia sido dejada clavada allí espresamente.

« El general Conesa descendió entones una fuerza al mando del coronel Nelson, para explorar el campo y traer la bandera; pero apenas llegó allí esa fuerza, cuando nutridas descargas de las fuerzas rebeldes que estaban enocensadas en la otra falda de la cuchilla, la hicieron retroceder y volver al centro del Ejército Nacional con algunas pérdidas.

« Entre tanto, no se puede negar que Lopez Jordan ha sido esta vez un cuernito sutil y perspicaz, hasta en los detalles de su abaque y de su disposición, declarando los que han estado en el teatro de los sucesos, que se le veía al frente de su línea, de sombrero y pañuelo, recorriéndola al trote, antes de la batalla.»

DOCUMENTOS OFICIALES

Poder Ejecutivo.

Montevideo, Mayo 23 de 1870

Honorables Senadores y Representantes de la Nación:

Desde el momento en que la invasion de algunos malos hijos fue mi hecho, y despues de tantos aucaos y tentativas frustradas, tuve la resolución de marchar á campaña y ponerme al frente de las operaciones militares; aun cuando entones como ahora, confió en la pericia y desuido de los gefes encargados de secundar la acción del Gobierno. Una sola consideración me detuvo y que ha desaparecido con la solución de la cuestión bancaria; asunto que tanto preocupó la atención del país y no menos la de los Polares colegiados.

Es en este concepto que solicito de V. H., conforme la prescribe el artículo 89 del Código Fundamental, la vana correspondiente, antes de ponerme al frente del ejército nacional en campaña, y á fin de darme con la eficaz cooperación de sus bizarros y experimentados gefes, la mejor organización, activando á la vez las operaciones para concluir cuanto antes con la guerra, restituyendo al país los preciosos bienes que constituyen la paz y el orden público sobre la base de la libertad.

Esperando que V. H. se digne acordarme el beneplácito que solicito, cierto esta nota alentado por la confianza que debe inspirar la santidad de la causa que sostenemos, y en

que el Todo Poderoso ponga pronto y feliz término a la lucha a que fuimos provocados.

Dios guarde a V. H. muchos años.
LORENZO BATLLE
José C. BUSTAMANTE

A la Honorable Asamblea General.

Ministerio de Gobierno.
DECRETO

Montevideo, Mayo 24 de 1870.
Debiendo el Presidente de la República asumir el mando en persona del Ejército en Campana, de conformidad al art. 77 de la Constitución, acuerda y decreta:

Art. 1.º Quedan delegadas en el Sr. Presidente de la Honorable Cámara de Senadores Dr. D. Francisco A. Vidal, las funciones nuevas al Poder Ejecutivo de la República.

Art. 2.º Comuníquese, publíquese y dése al Registro Competente.

BATLLE.
José C. BUSTAMANTE

MOLINILLAZOS

El parte detallado.

El parte detallado de la batalla del Sauce dado por el General Conesa, ha sido publicado y no ofrece nada de nuevo, solo se concretará a dar cuenta de la formación de los dos ejércitos, de la toma de algunas pocas armas y municiones, de los muertos y heridos del enemigo que hace subir a la suma de 150 hombres, aunque cremos esto muy exagerado; no dice haber tomado ninguna pieza de artillería ni menos das pérdidas de su ejército, aunque habla de las valientes cargas de la caballería de Lopez Jordan y el fuego de la infantería y artillería de ese general.

Comunicaciones telegráficas del Imperio del Brasil con Europa

Los periódicos ingleses del 20 y del 21 de Abril, traen la importante noticia de haber ya recibido en Londres el Sr. D. Arturo de Marcorata la concesion del Gobierno del Brasil hecha a favor del Sr. Charles Bright, de Sir Latimer Clarke, de D. Arturo de Marcorata y otros individuos para establecer cable a lo largo de la costa brasilera desde Pará hasta la República Oriental.

Los periódicos europeos añaden que Sir Charles Bright estaba colocando en las Antillas inglesas los cables que se ha de unir con los cables del Brasil para poner en comunicación telegráfica a ese Imperio con Europa.—Decíase también que el Sr. de Marcorata, único interesado en todas las líneas telegráficas desde las Antillas hasta el Plata

asociado de los otros concesionarios, del Brasil, preparaban la formación de una gran compañía telegráfica para unir el Brasil y la República del Uruguay a Europa en el término de 20 meses.

Paraná.

Tenemos La Tribuna Oriental hasta el 25 del corriente; por ella vemos que no ocurre novedad por el Norte del Rio Negro.

La revista militar que debió tener lugar el 25 se dejó para hoy 29, mandó la parada el coronel D. Manuel Caraballo.

El 25 llegó allí el coronel Moyano, con su division de 400 hombres, a los que proclamó.

Asegura ese periódico estar autorizado para declarar que el general Caraballo no ha dado ninguna comision al general Borges, como equivocadamente lo han asegurado algunos diarios de la capital, y que este sólo ha venido a Montevideo por asuntos particulares ó ajenos al ejército del Norte del Rio Negro.

Paraguay

La «Voz del Pueblo» de la Asencion tiene una manifestacion del Triunvirato a propósito de....

«Un coche»
Que atropelló a un sacristán»

Habla del Clab extranjero que se ha fundado allí, de la libertad, de la riqueza del suelo paraguayo y de otras cosas que son muy fáciles para decir las pero no para practicarlas.

—Por un decreto del Gobierno Provisorio se ha creado la gran institucion de la Guardia Nacional.

De 17 a 50 años tienen obligacion de enrolarse.

El Gobierno paraguayo ha establecido una oficina de rescindido, nombrando jefe de ella al Coronel D. Federico Guillermo Baez, con las atribuciones conferidas anteriormente al capitán del puerto, en relacion a la parte comercial.

Nombró igualmente vistr de dicha oficina, al Sr. D. Juan Federico Malval.

Correo de Buenos Aires.

De los últimos diarios que tenemos de la vecina orilla tomamos lo siguiente:

—El premio mayor de la lotería del Uruguay jugada el 21 del corriente, lo sacaron dos verduleros italianos del Mercado del Centro, se llaman Lorenzo Bergallo y José Tarrazeno.

—Ha llegado allí un célebre prestidigitador catalán de apellido Blanch.

—En Corrientes el Dr. Luque y su hermano Agustín, acometieron en la calle al comandante Quiroga, dándole el segundo una

puñalada de la que se libró Quiroga por el colchado del levita que vestía. El Dr. Luque fué preso y su hermano huyó.

—Un corresponsal de La Prensa le dice desde Goya lo siguiente:

«Han salido de aquí tres mil hombres de caballería en direccion a Cruzul-Cuatia para situarse en la frontera de Entre-Rios.

«Quedan aun en esta tres batallones de infantería que, según se dice, recibirán órden de un momento a otro para marchar al Paraná.

—En el Rosario de Santa Fé se decía que el Paraná estaba sitiado por fuerzas de Lopez Jordan, y hasta se aseguraba que dichas fuerzas tenían sitiado al ejército de Conesa.

—El comandante Domingo Lopez de las fuerzas de caballería de Conesa, murió en la batalla de Sauce.

—El ejército de Lopez Jordan ha recibido nuevos refuerzos de infantería y artillería, mandados desde Gualeguay.

—Se inauguró el tren-way de la Recoleta al Mercado del Sud.

—Segun La Reforma del Rosario de Santa Fé, habia llegado allí madama Lynch con sus 4 hijos y tres sirvientas en el vapor Tarugay y se habia alojado en el Hotel de la Paz.

Pronto seguiria hasta Buenos Aires y de esa a Montevideo, de paso para Europa.

—Telégrama a La Prensa:

Rosario, Mayo 23 de 1870.

7 1/4 de la noche.

M. R.

A los RR. de la «Prensa.»

Me encuentro para las fiestas mayas en esta ciudad.

Enviados mis correspondencias del 21 obteniendo nuevos datos.

Los muertos de Lopez Jordan pasan de cuarenta. La mayor parte son de bala de cañon.

Las cargas que trajo a nuestro ejército fueron impetuosas y bien dirigidas.

Sin embargo, nuestros infantes y artilleros probaron que eran invencibles para los enemigos con que van a tener que combatir.

La persona que me comunica esto es de entera confianza.

Me dice que Conesa tuvo que formar cuadro para rechazar los ataques de las caballerías, que venian en gran número y muy bien montadas.

Aun no se sabe definitivamente qué actitud asumirán los dos ejércitos.

Se esperan caballerías correntinas. Este auxilio será muy eficaz.

—Parece que las fiestas Mayas han estado muy poco animadas, aunque no tuó poco como en Montevideo.

VARIEDADES

¿Qué Gaviota!

Nuestros lectores recordarán el ruidoso asunto del joven argentino Gomez a quien se le arregló casamiento con la caudatista italiana la Gaviota, para atraparle entre unos cuantos sus millones de herencia.

Pues bien, léase la siguiente relacion del Asente Argentino en Italia, dirigida al ministro de Relaciones Exteriores, y verán que la tal Gaviota es nina Gaviota de cuenta, pero qué Gaviota!

Dice así esa relacion:—

«Vice-Consulado Argentino.

«Génova, Abril 12 de 1870.

«A. S. E. el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores de la República Argentina Dr. D. Mariano Varela

«Exmo Sr.

«En cumplimiento de las órdenes de V. E. que me transmitió en su comunicacion de fecha 24 de Febrero, tengo el honor de transcribirle en seguida una relacion fiel de la vida de la señora doña Josefina Gavotti acompañando al mismo tiempo a V. E. los documentos necesarios que certifican los hechos, todos legalizados por las autoridades competentes y por esta Cancillería.

«Benito y Teresa Gavotti de profesion herrineros en el año 1849 se establecieron en Zanco pequeño pais de la provincia de Alejandria [Italia] donde ejercieron la industria de fonderos; ellos tenían tres hijas Rosina, Josefina y Carolina.

«En 1851 la Josefina en la edad de 16 años, se casó con el nombrado Luis Capra, de edad de 29 años carpintero y nativo de Sanico otro pequeño pais de la misma provincia.

«Dicho Capra, al casarse con la Josefina Gavotti le dió en regalo un terreno del valor de 600 francos que actualmente conserva la Josefina.

«En adelante habiendo hecho malos negocios la familia en su industria, vendieron lo poco que les quedaba, menos la tierra que posee aun la Josefina y se trasladaron todos a Turin; es de notarse que desde entonces la Josefina no gozaba en el esparado pais muy buena reputacion.

«Llegados a Turin el padre Gavotti fué empleado como portero en el teatro «Victorio Emanuele» y el marido de Capra ocupado en su oficio de carpintero, daban a la familia el fruto de su trabajo.

«La Josefina Gavotti y su hermana Carolina mostrando actitud para la música, y po-

seyendo buena voz animaron al padre y al marido Capra hacerles aprender el canto a ambas, en el cual de hecho resolvieron.

En dicho tiempo, la Josefina tuvo varias relaciones ilícitas en seguida de las cuales abandonó el propio esposo, el cual desolado por la aflicción se retiró a su país, donde se encuentra actualmente en la mas triste miseria y único sosten de su viejo padre.

Dejando la Josefina su esposo se unió ilegítimamente con un tal nombrado Soffietto, ugiar en el Congreso italiano, con el cual tuvo dos hijos, un varon que vive al presente, y una niña que murió hace pocos años. El amante Soffietto vive y es aun empleado en Florencia en la misma calidad.

La Josefina fue siempre una hija poca afectuosa, y nunca socorrió a sus padres.

Por sus mismos padres, porteros la presente en la calle Burgo Nuevo núm. 90 en Turin, con los cuales habló al encaregado, y leyó una carta que la misma le habia escrito de Buenos Aires anunciandoles haber hecho una gran fortuna, y que en breve no tendrán necesidad mas de ser porteros, y que ella al presente viaja y no podia indicarle el punto de su residencia por el momento.

Esto es cuanto he conseguido por las instrucciones que me dió mi fuente Cancellor, y de los vijos que el mismo tuvo que realizar a Turin, Casal, Alejandria, Villadoti, Uzama, Montecalvo, Sonico, y Alfiano Natto; todos países en que se presume habia nacido Josefina Gavotti por causa que el padre y familia no quiso precisar el punto de su nacimiento como tampoco nunca quisieron confesar ser ella casada; y se notó la consternacion de los mismos al contestar a las preguntas que se les dirijan, no pudiendo disimular de estar en conocimiento de lo que habia sucedido en Buenos Aires, resultando en seguida, ser nacida la espresada Josefina Gavotti en el país de Sasa, y domiciliada en Zaeco, donde efectuó su matrimonio, y donde resultó ser su efectivo apellido, el de Gavotti al cual añadió el de Fiori para destinarse de su hermana Carolina tambien artista cantante.

Los informes que transmití a V. E. en mi última relacion sobre el particular, de fecha 5 del actual, no resultan exactos habiendo las así recibido, por estas autoridades locales, quienes no estaban bien relacionadas como lo demuestran los hechos.

Me es muy grato haber podido cumplir las órdenes debidamente y desos de V. E. en tan breve tiempo lo que me augura será de su satisfaccion.

Dios guarde a V. E. muchos años.

—Eduardo Calvetti.

“Buenos Aires, Mayo 26 de 1870.
 “Acúese recibido haciéndole presente la recomendable actividad al caso que ha procedido en este asunto y publíquese.
 “MARIANO VARELA.”

Frios

Como el nuevo invierno ha empezado a asomar su cabeza haciendolos sufrir sus rigores creo que no es inoportuno hacer conocer a mis lectores los siguientes curiosos datos, que nos hacen saber hasta que estremo han llegado los frios.

1234 — El Adriático estuvo helado hasta Venecia. Se atravesaba en coche
 1303 — Se helaron todos los rios de Francia.

1468 — En Irlanda se cortaban los víveres de los soldados a hacellosos.

1544 — En Francia se cortaba el vino.
 1658 — Carlos X, de Suecia, atravesó el Balt, que estaba helado, con todo su ejército, inclusa la artillería.

1709 — El Sena permaneció helado durante treinta y cinco dias.

Segun ha principiado el invierno, nada de extraño sería que llegara el dia en que tuvieramos que tomar caldo con tenedor.
 Ah! Dios mio! Qué sería di mi abuelo!

Es curiosa

La siguiente anécdota que traducimos del “Courier des Etats Unis:”
 Monseñor el arzobispo de Paris ha hecho, en un buque del estado, la travesía de Marsella a Civita-Vecchia. Como su empuñencia tenia mucho los accidentes del mar, se dirigió al camarote del capellan y le hablo en los terminos siguientes:
 —¿Como sabré, en caso de tempestad, que el buque corre gran peligro?

—Monseñor, contestó el capellan; si los marineros entonan canticos, se ponen de rodillas e imploran a la Santísima Virgen, se ira porque están a punto de perecer; pero mientras canten obscenidades, jeren, griten y blasfemien, vuestra eminencia no corre peligro.

A las diez horas estas desde la salida estalla una fuerte tempestad, y monseñor, espantado, manda a uno de sus vicarios para que escuche en la cubierta lo que dicen los marineros.

El clérigo sube, pero a los pocos momentos vuelven muy axorado.
 —¿Pues bien?
 —Oh! monseñor!
 —¿Juran?
 —¿Cantan obscenidades?
 —Ah! si, monseñor.
 —¿Blasfeman?

—Sóloamente.

—Oh! gracias, Dios mio!... exclama monseñor delante del digno vicario, quien lo erce loco.

NOTICIAS

Por hoy debia salir a campaña el Sr. General Balle, lo que creemos no efecturara a causa de la lluvia.

En la ópera «Lucia di Lammermoors» de Luis hoy en Solís el tenor Ballerini, recién llegado del Pacifico.

El dia 24 entraron a Pando los gefes invasores con una pequeña fuerza, habiendo dejado el resto caminado en la estacion de Figueroa, parece que fueron a ese pueblo a proveerse de ropa, armas y municiones.

Sus partidas avanzadas llegaron hasta Marotas y hasta la conocida azotea de Lima.

Por precaucion el Sr. General Balle pasó la noche del 24 en el Cbildo, haciendo situar el batallon 2º de Cazadores en la Plaza de Cagancha, y el batallon 3º de Nacionales en la Plaza de la Aguada.

En la noche del 25 salió de la Union una columna como de 550 hombres de infanteria y caballeria en direccion a Pando a las órdenes del Ministro de Gobierno, llegado a ese pueblo el 26 a medio dia. No encontraron en el ninguno fuerza de Aparicio.
 Regresó esa columna el viernes.

Dos oficiales de Aparicio que buscaban su incorporacion, fueron sorprendidos y muertos por una partida del comisario Ramon Rodriguez, llamados Santini y Luis Baraldo.

El comandante Olave está asistiendo en la Florida, de un golpe que sufrió de a caballo, segun dice el diario oficial.

Habia llegado a aquel pueblo con el Comandante Palacios, ambos al mando de la division de Soriano; pues el Coronel Máximo Perez ha quedado en Mercedes.

Una partida de los invasores atacó el dia 24 al Carmelo, que lo defendió la guardia nacional a las órdenes del capitán Orquera.

Los gefes de la partida que atacó eran los oficiales José Alvarez y Demetrio Escobar.

En la noche del 24 del corriente fueron-

conducidos a la capital los presos que se hallaban en la cárcel de la Union, como medida precaucional, a causa de la aproximacion de las fuerzas de Aparicio; en el momento de entrar a la cárcel de policía en Cbildo el joven Manuel Mendez Caldera con los demas presuntos criminales, recibió un mortal balazo, que el Comisario Pedro Miranda le dió en la caja del cuerpo; pretendiendo vengar así la muerte de su hermano Vicente Mirán, de que se acusa a Fortunato Flores y al joven Mendez.

El Herido pasó al Hospital y sigue aun de bastante peligro apesar de haber algunas esperanzas de salvase.

El General Castro participa desde Solís Grande con fecha 27, que los invasores se dirijen a Minus entrando el 26 a la tarde por el abra de Castellanos.

Lo mismo dice el coronel Garabaja al Ministro de Gobierno, participandole su incorporacion al General Castro.

AVISOS

TRABAJOS

DE IMPRENTA

Se hacen de todas clases, como son—

- Carteles para fijar.
- Cuentas.
- Recibos de alquileres.
- Trabajos de oficinas.
- Programas de Teatro.
- Esquelas fúnebres.
- Circulares.
- Folletos, etc. etc.

En la IMPRENTA DEL COMERCIO calle de Buenos Aires núm. 200. a precio módico.

FÁBRICA DE CIGARRELLOS

LA IBÉRICA

123—CALLE DEL DURAZO—123

Entre Daiman y Rio Negro.

Su dueño no omite gastos para agradar a sus favorecedores, y al efecto cuenta con un tabaco superior de las mejores marcas.

REMATE

Por Tomas M. Fernandez.

En la Villa de la Union.

El Domingo 5, del próximo Junio, á las 12 del día se procederá a la venta en remate por disposición de la Comisión Administrativa del Banco Hipotecario, de una finca situada en la calle de Juani 6 con 12 1/2 varas de frente al Sud, por 50 varas de fondo al Norte con abitaciones bastante para familia.

Un terreno citado en la calle del Comercio con frente de 6, metros 172, metros, al Este por 42 metros 91, metros de fondo al Oeste.

La vandra del remate señalaba las localidades.

Al Público

Siendo importante á los centros de población tener facilidades para las operaciones comerciales, y proporcionando las ventas por remate, el mas facil medio de abreviar la realización de cualquier negocio:

El Rematador que suscribe, se ofrece á todas las personas, que se interesen en utilizar sus servicios, bien sea en esta localidad, y las demas del Departamento, como en los pueblos de campaña.

Tambien se encargará particularmente de comisiones, de compra ó venta de terrenos y propiedades, de arrendamiento de fincas y de sus reparaciones como de la recaudacion de sus productos, de arreglos de testamentarias translaciones judiciales, y comisiones en Campaña, de asuntos que no puedan desempeñar personalmente los interesados.

Las personas que deseen ocuparlo, pueden dirijirse, bien sea personalmente ó por escrito á su casa en la Villa de la Union calle del 18 de Julio n.º 278.

Tomas Manuel Fernandez.

Atencion

Juan J. Barbosa, continúa haciéndose cargo de asuntos judiciales, arreglos de testamentarias, tanto en la ciudad como en campaña—compra y venta de terrenos y casas y otras comisiones.

Tambien tiene siempre dinero para colocar sobre hipotecas y otras garantías—Calle de Buenos Aires núm. 179. Desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

A LOS POBRES.

En la calle Arapey n.º 65 se administra la medicina de "Le Roy" gratis.

Consultas de 8 á 12 de la mañana.

IMPORTANTE

En la calle de Colon núm. 147, se continúa dando dinero, ya en papel ó en oros sobre fincas, en las dos ciudades. Asi mismo sobre acciones, títulos bancarios ó valores de cartera, garantidos.

Para tratar, desde las 12 á 4 de la tarde.

DENTORINA RIGAUD

La Dentorina es un elixir dentífico de gran merito, es a base de arnica, reúne todos los principios benéficos para la dentadura, asegurándole la conservación mas perfecta; perfuma y refresca agradablemente la boca, ahrra las encías y preserva los dientes de la carie.

Deposito en Montevideo, en casa de Guillemette.
En Buenos-Ayres, Demarechi y hermanos.

TOLUINA RIGAUD

Admirable agua de tocador que no contiene la mas minima parte de acidos y que puede considerarse como el verdadero talisman de la belleza y la última palabra del arte del perfumista. Conserva la frescura de la piel, blanquea y perfuma el cutis, y es superior en todos sus efectos á las aguas de Colonia, á los vinagres mas estimados y á la famosa agua de la Florida.

Deposito en Montevideo, en casa de Guillemette.
En Buenos-Ayres, Demarechi y hermanos.

JABON MIRANDA

DE RIGAUD E C.

Basta comparar este jabon con los que se fabrican diariamente para reconocer que debe dársele la preferencia. Satina la piel, produce abundante espuma que transforma el agua en un baño lechoso, y su perfume es de los mas delicados. Ademas se halla completamente privado de acidos y es por lo tanto de toda inocuidad para el cutis.

Deposito en Montevideo, en casa de Guillemette.
En Buenos-Ayres, Demarechi y hermanos.

CREMA DENTIFRICA SOLIDIFICADA

DE RIGAUD Y C.

La Crema dentífica ha operado una revolución en este ramo de la toilette, suprimiendo los polvos y opiatos mas ó menos acidos y peligrosos. Pasando por la superficie un cepillo humedecido se obtiene un mucilago untuoso que limpia delicadamente los dientes y les presta la blancura del Marfil.

Deposito en Montevideo, en casa de Guillemette.
En Buenos-Ayres, Demarechi y hermanos.